



Matthei arremete: “Al Gobierno no le importa la reconstrucción”

QUILPUÉ. Candidata de Chile Vamos visitó a damnificados de Pompeya y no se guardó nada. “Este Gobierno ha fallado en todo. Son una tropa de incompetentes”, esgrimió.

Gian Franco Giovines D.
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

En el marco de su campaña presidencial, la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), visitó ayer la población Pompeya Sur de Quilpué, con miras a constatar en terreno los avances del proceso de reconstrucción tras el megaincendio de febrero de 2024, catástrofe que dejó 121 viviendas afectadas en este sector y 6.261 en las tres comunas afectadas, según cifras del Ministerio de Vivienda.

Luego de sostener una reunión de más de una hora con damnificados y dirigentes vecinales, la aspirante a La Moneda dio un punto de prensa donde no se guardó nada, criticando en duros términos el proceso de reconstrucción, cuyo avance es de un 1,14%, según un informe de la Contraloría.

Prevé que este paupérrimo balance no será parte de la Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric.

“Hoy día quiero hablar de lo que no se va a dar cuenta este domingo por parte del Presidente. No se va a decir que acá en Quilpué se quemaron muchas casas, no se va a decir que les han dado unos subsidios que no sirven para nada, porque resulta que no les exigen que las casas estén regularizadas y no se pueden regularizar. No les van a decir que les prometieron que les iban a tener techo en el primer invierno y ya se acerca el segundo invierno, y todavía no tienen techo muchos de ellos”, apuntó Matthei en su discurso inicial.

La candidata fue especialmente crítica con el Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu), asegurando que los damnificados se han sentido burlados por sus funcionarios y que la asistencia técnica en la autoconstrucción ha sido nula. “La gente realmente está indignada por el maltrato que han recibido. Desde que trabaja el Serviu acá, sienten que se han reído de ellos. Por ejemplo, (los damnificados) han logrado con mucho esfuerzo parar una casa y después viene alguien y le dice ‘no, es que no son esos cables eléctricos los que tienen que usar, son estos otros’. Pero obviamente vienen después cuando ya los tienen instalados y los tienen que cambiar enteros, y aun así no les van a recibir la casa. Ni siquiera ha habido ayuda técnica, ni siquiera ha habido una guía de cómo hacer las cosas bien”.

“No es normal que la gente no tenga ningún tipo de ayuda, que le den un papel y les digan que van a tener cuarenta y tantos millones de pesos de subsidio, si es que efectivamente les recepcionan la casa, pero la casa nunca va a ser recepcionada”, agregó Matthei.

“NO LES IMPORTA”

Consultada por este Diario sobre en qué aspectos de la reconstrucción ha fallado el Ejecutivo, la candidata presidencial respondió con dureza. “Este Gobierno ha fallado en todo. Dígame algo que de verdad funcione. Son una tropa de incompetentes. No tienen idea de cómo hacer las cosas. En el gobierno del Presidente Piñera

“Lo que hay es incompetencia, es indiferencia, porque les importa un pito. Esa es la verdad”.

Evelyn Matthei
Candidata presidencial
de Chile Vamos

“Es súper indignante. A mí me han querido callar, me han bajado reuniones, el Presidente Boric no me recibe”.

Carolina Corti
Alcaldeza de Quilpué (RN)

“Lo que es del Estado, cero. Aquí todos los vecinos se han parado por sí mismos. En este minuto, todos los vecinos tienen deudas de 10 a 20 millones”.

Angélica Muñoz Ponce
Damnificada de Pompeya Sur

hubo que reconstruir 230.000 casas por el terremoto y se reconstruyeron en tiempo récord. Acá no han podido reconstruir 14.000. Llevamos un año y medio y todavía no son capaces. De verdad lo que hay es incompetencia, es indiferencia, porque les importa un pito. Esa es la verdad”.

“Mientras ellos tengan sus sueldos millonarios y ojalá se puedan ir al extranjero las más

veces posible -con plata fiscal, naturalmente-, mientras ellos pueden hacer todo eso, les da lo mismo que lo que pasa con la gente en el terreno. No les importa”, fustigó Matthei.

La carta de Chile Vamos también recordó que el expresidente Piñera, “días antes de fallecer, le ofreció ayuda al Presidente Boric”, mediante una comitiva encabezada por el arquitecto Iván Poduje y los exministros Karla Rubilar y Jaime Bellolio, entre otros, quienes presentaron un plan de reconstrucción a la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro.

“Le mandaron un grupo completo de gente experta, que son los que habían trabajado en la reconstrucción de Chile después del terremoto y después de varios incendios también, y le hicieron el plan completo. Aquí no hay que inventar nada, está todo hecho, está todo escrito. Lo que pasa es que no les importa. Y por eso lo que no han hecho en estos últimos 15 meses, tampoco lo van a hacer en este último año. No les interesa hacerlo y además no son capaces de hacerlo. (...) Hay que cambiar de gobierno. Esa es la única solución que van a tener las personas”, aseveró Matthei.

“En el minuto que yo pase a la segunda vuelta, que voy a pasar a la segunda vuelta, nosotros vamos a tener los equipos que vengán a mirar acá qué es lo que hace falta y cómo vamos a solucionar el problema. Mucha gente aquí con la autoconstrucción de alguna manera han podido parar algo, pero ellos están endeudados, ya no pueden comprar nada



MATTHEI SE REUNIÓ AYER CON DAMNIFICADOS DE POMPEYA SUR.

más. Y tienen un subsidio, un certificado de papel en la mano, y nosotros vamos a ver cómo eso lo van a poder cobrar”, comprometió la candidata.

“NO SON CAPACES”

A la reunión con los damnificados también se sumó la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti (RN), quien manifestó su descontento por el exiguo avance de la reconstrucción.

“Es súper indignante. Yo no me voy a cansar de hacer visible la realidad de que he expuesto. A mí me han querido callar, me han bajado reuniones, el Presidente Boric no me recibe. La verdad es que no me voy a cansar, porque soy una mujer que conoció la realidad antes de ser alcaldesa”, afirmó.

Si bien el Minvu cuenta con un subsidio de autoconstrucción asistida (ACA), que ofrece 1.200 UF para los damnificados, la jefa comunal cuestionó que este beneficio es prácticamente inasequible para los afectados, ya que los estándares para poder recepcionar las viviendas son muy altos. “Son gente de clase media que vio todo en el suelo y que hoy día se autoconstruyó. En este caso, se les entrega su subsidio que

no puede ser cobrado hasta que no se regulariza la vivienda. Y la vivienda va a ser difícil regularizarla con la estandarización que tiene el Minvu. No ha habido flexibilización. Es como si se estuviera construyendo una casa de cero”, dijo.

FUERTE CRÍTICA AL SERVIU

Regina Villegas, damnificada de la calle Incahuasi de Pompeya Sur, dice haber perdido dos viviendas en el megaincendio. A 16 meses de la tragedia, enfatizó que el proceso de reconstrucción “ha sido nefasto”, alegando que “desde Serviu, las profesionales a nosotros nos dicen ‘las lloronas’, ‘las peleadoras’, porque estamos peleando por nuestros derechos. Nos han dado cero apoyo. Yo tengo un subsidio de autoconstrucción, pero no puedo hacerlo efectivo”, afirmó.

En tanto, Angélica Muñoz Ponce, damnificada de Pompeya Sur, calificó el proceso como “una burla”, puesto que, si bien “los avances, por los vecinos van muy bien, lo que es el Estado, cero. Aquí todos los vecinos se han parado por sí mismos. En este minuto, todos los vecinos tienen deudas de entre 10 a 20 millones”.